



Casa de Salvador Sánchez Frascuelo
Lámina nº 15

Las mejoras en el transporte, el impulso romántico que anhelaba el campo, las propiedades curativas que se otorgaban a los aires y al sol serrano y la huida del calor, hizo que muchos personajes ilustres vinieran a Torrelodones a pasar el verano, sobre todo desde la inauguración del apeadero del ferrocarril en 1863.

Uno de ellos fue el gran torero Salvador Sánchez Povedano, “Frascuero”, quien tras dejar el traje de luces se construyó en 1890 una casa en Torrelodones llamada Los Malvares, muy próxima a la estación y a la de su amigo Manuel Pardo.

Según el cronista de Torrelodones, D. José de Vicente Muñoz, “la amistad entre ambos venía, porque el señor Pardo, gran aficionado, fue seguidor de ‘Frascuero’ en su competencia temeraria con Lagartijo”. También sabemos por D. José de Vicente que la Infanta Isabel, La Chata, “mandaba detener el tren en esta Estación para saludar a Frascuelo”.

“Frascuero” tomó la alternativa en Madrid el 27 de octubre de 1867 de la mano de Francisco Arjona, “Cúchares”. A lo largo de su carrera sufrió varias y serias cornadas, y mantuvo durante su carrera una enconada competencia con Rafael Molina, “Lagartijo”. En junio de 1868 “Frascuero” alternó por primera vez con “Lagartijo” en Granada. Al rematar un quite, “Lagartijo” quedó de rodillas ante la cara del toro. En el siguiente quite, “Frascuero” remató quedándose de rodillas y de espaldas al astado. Finalmente, hicieron ambos el alarde de tumbarse en la arena a poca distancia del toro. Desde aquella tarde, la rivalidad presidió sus actuaciones, pues sus estilos distintos arrebatában a sus respectivos partidarios, de todos los sectores sociales, llegando a los mayores extremos la pasión en uno y otro bando.